



# 参加者さん インタビュー

農具等を提供して  
頂き、毎回参加  
されています。



明德学区在住  
狩野 幸雄 様

農園に参加して久  
しぶりに身体を動か  
したけど、しんどく  
ないです。毎回本当

に楽しい。昔は父を  
手伝って畑をしたこ  
とはあったが、随分  
やっていますんでし

た。土を耕すところ  
から、種植えや水や  
りなどいろいろな作  
業工程をする中で、  
昔やったことを思い

出し、再勉強ができ  
ました。みんなで育  
てたお芋がきれいに  
出来て、気持ちいい  
です。今後も参加を  
楽しみにしています。

関わっている方で土いじりに興味  
を持ちそうな方に声をかけていく  
中で、徐々に参加者も増えていき  
ました。日々の水やりも手分けし  
て行う中で、日々順調に育ってい  
く植物の力を感じました。  
そしてついに収穫！ きゅうり  
とトマトの取れたたのみずみずし  
さを皆さんで味わいました。自分  
たちが育てた野菜を愛でる皆さん  
のいい顔がそこにはありました。  
キュウリもトマトも成長が早く、  
1ヶ月以上毎日少しずつ収穫する  
事ができました。収穫したものを  
自分たちで分けるだけでなく、何  
か出来ないかと考えました。

一つは左京区内で子ども食堂を  
している団体に食材として提供を  
行いました。皆さんとても喜んで  
頂きました。  
また、農園の近くに児童館があ  
る為、そこでマルシェ（市場）を  
開き販売しました。販売は農作業  
に携わった高齢者の方と一緒に  
行い、好評を博しました。高齢者  
の方も自分たちが育てたものが売  
るのが嬉しいと話されていました。  
今後は児童館の子供達を交えて芋  
ほりを行い、収穫した芋を使い、  
焼き芋を作る予定です。地元の方  
の居場所の一つとして継続してい  
ければと考えています。

